



**REVISTA** Guillermo del Toro: “Los dogmatismos me aterran”

P25 Y 26



Cómo puede sobrevivir el cómic en tiempos de videojuegos

P27



Cosechadoras durante la siega del trigo en la provincia turca de Sanliurfa. / HALIL FIDAN (GETTY)

## La ONU alerta de que el modelo alimentario agrava la crisis climática

Pide cambiar la dieta y reducir la carne. El derroche de comida causa el 10% de gases de efecto invernadero

MANUEL PLANELLES, **Madrid**  
El panel de científicos de referencia de la ONU en materia de cambio climático, conocido por las siglas IPCC, apeló ayer a un cambio en el modelo alimentario para reducir los gases de efecto invernadero que sobrecalientan el planeta. En su esperado informe sobre los usos de la tierra y el calentamiento global, el IPCC señala los beneficios en la lucha contra el cambio climático de las “dietas

equilibradas” basadas en alimentos de origen vegetal, como cereales, legumbres, frutas y verduras. Incluye también alimentos de ori-

**Alemania debate subir el IVA de la carne por su efecto ambiental**

gen animal, pero producidos de manera sostenible. Entre las recetas que también plantea este panel de expertos —que advierte de que el calentamiento está reduciendo ya la productividad de los cultivos— está la reducción del derroche alimentario, que es responsable de hasta el 10% de todos los gases de efecto invernadero que emite la actividad del ser humano.

PÁGINAS 21 A 23

EDITORIAL EN LA PÁGINA 10

El BOE publica los datos de los republicanos españoles que murieron en Mauthausen

## 4.427 nombres contra la barbarie nazi

N. PAN-MONTOJO / G. DEL SER  
**Madrid**  
El 5 de mayo de 1945, los supervivientes españoles en el campo de concentración nazi de Mauthausen-Gusen recibían a las tropas de EE UU con la pancarta “Los españoles antifascistas saludan a las fuerzas libertadoras”. Hoy, más de 74 años después, el *Bole-*

*tín Oficial del Estado* publicará los nombres de los 4.427 españoles que fallecieron allí. Sus datos fueron ocultados por el franquismo, y quedaron luego arrinconados en el Registro Civil. Un grupo de historiadores ha revisado y corregido la lista, formada en su mayoría por republicanos huidos a Francia.

PÁGINA 18

## Los sindicatos urgen a Sánchez a pactar con Iglesias y evitar elecciones

La patronal reclama un Gobierno “de moderación” que asegure la estabilidad

MANUEL V. GÓMEZ, **Madrid**  
Los sindicatos se suman al coro de voces que urgen al presidente en funciones, Pedro Sánchez, a alcanzar pactos que eviten a toda costa la repetición de elecciones. Los líderes de CC OO, Unai Sordo, y UGT, Pepe Álvarez, reclamaron ayer, en su reunión con Sánchez, un acuerdo con Unidas Podemos. Los sindicatos pretenden que de esa alianza surja un Ejecutivo progresista que recoja sus reivindicaciones de los últimos años: derogar las reformas del PP —laboral y de pensiones—, acabar con las políticas de austeridad y acometer subidas de impuestos que permitan elevar el gasto social. Constataron que está a flor de piel la “desconfianza recíproca” entre Sánchez e Iglesias tras la investidura fallida de julio, pero hicieron un llamamiento al presidente en funciones para que eso no sea un obstáculo.

El líder socialista y la ministra de Trabajo en funciones, Magdalena Valerio, se vieron también con los dirigentes de las patronales CEOE y Cepyme, que eligieron un tono distinto: pidieron un Ejecutivo “moderado y estable”, capaz de acometer reformas de amplio espectro. La CEOE evitó esta vez hacer referencias a anteriores peticiones a favor de repetir elecciones. Valerio lanzó tras la cita un

guiño a los sindicatos y a la vez a Podemos: no descartó “en absoluto” retoques de la legislatura anterior, como revertir parcialmente la reforma laboral.

PÁGINA 14

## Salvini exige un adelanto electoral tras dar por rota la coalición

Máxima tensión entre la Liga y su socio M5S

LORENA PACHO, **Roma**  
El vicepresidente italiano Matteo Salvini, líder de la Liga, dio ayer por roto el Gobierno de coalición con el Movimiento 5 Estrellas, y pidió elecciones anticipadas. Salvini, consciente de que tiene la llave del Gobierno, ha aprovechado en los últimos meses su victoria en las elecciones europeas —en las que la Liga fue el partido más votado— y sus altos niveles de popularidad para presionar a sus socios, que atraviesan un momento de debilidad.

PÁGINA 5

**MARÍA CHIVITE**  
Presidenta de Navarra

**“No quise acuerdo con EH Bildu; no condena la violencia”**

PEDRO GOROSPE, **Pamplona**  
La socialista María Chivite, nueva presidenta de Navarra, asegura a EL PAÍS que no tiene ningún acuerdo con EH Bildu, y que no negoció con esa formación porque “le falta reflexión ética”.

PÁGINA 16

